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Protokoll der 4. Beiratssitzung der EU-Förderperiode 2014 – 2020 
 der AktivRegion Alsterland am 13.07.2016 

  

Beginn:  11:10 Uhr 

Ende:    13:30 Uhr 

Ort:                     Amt Bargteheide-Land 
 

Teilnehmer: 

 

Nachname Vorname Institution  

private      

Bärwald Ulrich Kirchengemeinderat Sülfeld x 

Geist Angela Privat x 

Letz Norbert Privat x 

Sommer Uwe KJR Stormarn entschuldigt 

Winter Rolf Gut Wulksfelde x 

  Anzahl WiSo-Partner 4 

öffentliche      

Gundlach Bernd LVB Amt Bargteheide-Land x 

Schütt Hans-Hermann BGM Wakendorf II x 

  Anzahl öffentliche Partner 2 

Regionalmanagement 

Wolff Imke AgendaRegio x 

Zeis Sabine AgendaRegio x 

Dr. Kuhn Dieter AgendaRegio entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 21.04.2016 

3. Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

4. Projektberatung zur Stellungnahme des Projektträgers (siehe Anhang) und Beschlussfassung 

(nicht öffentlich): „P15 Energiebürger.Henstedt-Ulzburg“ 

5. Nachtrag: Projektantrag für den Jugendförderfonds 

6. Verschiedenes 
 

Zu TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Letz eröffnet um 11:10 die Sitzung und begrüßt die Beiratsmitglieder. Das RM weist irrtümlich 

darauf hin, dass sich ein öffentlicher Teilnehmer bei der Beschlussfassung enthalten muss, damit die 

Beschlussfähigkeit gegeben ist. Leider hat das RM übersehen, dass 4 private und 2 öffentliche 

Teilnehmer anwesend waren, und damit die Beschlussfähigkeit gegeben war. Dieser Fehler hat das 

Abstimmungsergebnis aber nicht beeinflusst. 
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Herr Schütt beantragt nachträglich, unter Top 5 über einen neuen Förderantrag aus dem 

Jugendförderfonds zu beraten. Der Beirat bestimmt dem zu. 

 

Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 21.04.2016 

Das Protokoll vom 21.04.2016 wird in seiner vorliegenden Fassung ohne Einwände einstimmig 

genehmigt. 

 

Zu TOP 3: Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

Präsentation zur Beiratssitzung vom 21.04.2016 / Folien 5 - 12 

Frau Zeis stellt den aktuellen Stand des Budgets der AktivRegion vor. 

Frau Wolff und Frau Zeis geben anschließend einen Überblick über den aktuellen Stand der bisher 

beschlossenen Projekte. 

Für die Neuauflage der Alsterland Wanderkarte West wurden aus Henstedt-Ulzburg 125 

Korrekturen/Ergänzungen und aus dem übrigen Gebiet 6 Korrekturen gemeldet. Das Büro Eggers wird 

die Korrekturen/Ergänzungen einarbeiten und einen entsprechenden Kostenvoranschlag vorlegen. 

Der Beirat betont, dass die Wanderkarte in jedem Fall praktikabel bleiben und dafür eventuell die 

Legende überarbeitet werden muss. Es wurde vorgeschlagen den Entwurf der korrigierten Fassung 

noch einmal allen Gemeinden zur Einsicht zur Verfügung zu stellen. Vor dem Druckauftrag sollte die 

Endfassung dem Vorstand (Vorstandssitzung am 15.09.2016) vorgelegt werden.  

 

Zu TOP 4: Projektberatung und Beschlussfassung P15 Energiebürger.Henstedt-Ulzburg 

Präsentation zur Beiratssitzung vom 21.04.2016 / Folien 13 - 25 

Das Projekt P15 Energiebürger.Henstedt-Ulzburg wird, auch nachdem der Projektträger die Antworten 

aus der letzten Sitzung umfassend beantwortet hat, weiterhin sehr kritisch vom Beirat diskutiert. Die 

Kosten werden weiterhin als sehr hoch angesehen.  Im Mittelpunkt der Diskussion steht die Frage nach 

dem Erfolg des Projektes und der Nachhaltigkeit. Ziel des Projektträgers ist es, 15 Teilnehmer für den 

VHS-Kurs zu werben und zu halten, 25 Teilnehmer an der Energie- und Klimawerkstatt sowie innerhalb 

der Projektlaufzeit mindestens 3 Bürgerprojekte in der Region zu initiieren, zu starten und zu begleiten. 

Der Beirat möchte diese Ziele als Auflage zu seiner Beschlussfassung des Projektes machen. Sollten 

diese Ziele nicht erreicht werden, soll die Fördersumme gekürzt werden. Die entsprechenden 

Kürzungen sollen als Auflagen im Zuwendungsbescheid aufgenommen werden (siehe Anlage). Das 

Projekt wird dem Kernthema „Energieversorgung sicherstellen, Energieeffizienz steigern oder 

Klimaschutzmaßnahmen einleiten“ zugeordnet und erreicht bei den allgemeinen Prüfkriterien 5 

Punkte und bei den kernthemenbezogenen Prüfkriterien 6 Punkte. Dies ergibt eine Gesamtpunktzahl 

von 11 Punkten und somit eine geringe Priorität. 

Herr Letz bittet um Beschluss, dass 11 Punkte für das Projekt P 15 Energiebürger.Hennstedt-Ulzburg 

festgestellt werden. Herr Schütt beteiligt sich nicht an der Abstimmung. 

Der Beirat bewertet das Projekt mit 11 Punkten und stimmt dem Antrag sowie der Kofinanzierung 

mehrheitlich zu. 

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich 
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Anteil der WiSo-Partner an der 
Abstimmung  

(absolut und prozentual (mind. 50%)) 
Abstimmung 

WiSo-Partner 
Öffentliche 

Partner 
dafür dagegen Stimmenthaltung 

3 von 5 entspricht 60 % 4 0 1 

 

 

Zu TOP 5: Projektantrag Jugendförderfonds „Sicherung der Fortführung des Mobilen Jugendraums im 

Amt Kisdorf“ 

Herr Schütt stellt das Projekt „Mobiler Jugendraum“ im Amt Kisdorf vor. Der Mobile Jugendraum ist 

ein zum Jugendtreff umgebauter LKW, der in vier Gemeinden zu festen Zeiten den Kindern und 

Jugendlichen zur Freizeitgestaltung zur Verfügung steht. Der Jugendtreff wird von der Jugendakademie 

Segeberg (Projekt: Jugendarbeit auf dem Land (JAL) betreut. Damit dieses Angebot weiterhin bestehen 

kann, muss der LKW dringend repariert werden. Herr Schütt beantragt zu den Kosten in Höhe von 

8.248,63 Euro einen Zuschuss in Höhe von 5.000,00 Euro aus dem Jugendförderfonds der AktivRegion. 

Die restlichen Aufwendungen, auch für die Inneneinrichtung sowie etwaige zusätzlich anfallende 

Kosten, die während der Reparatur entstehen, werden von den vier beteiligten Gemeinden 

übernommen. 

  

Herr Letz bittet um Beschluss, dass für den Erhalt des Mobilen Jugendraums im Amt Kisdorf 5.000,00 

Euro aus dem Jugendförderfonds zur Verfügung gestellt werden.  

 

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich 
 

Ja Stimmen Nein Stimmen Enthaltungen 

5 keine 1 

 

Zu TOP 7: Verschiedenes 

Präsentation zur Beiratssitzung vom 21.04.2016 / Folien 26 

Herr Bärwald trägt vor, dass die Jugendfeuerwehr der Gemeinde Sülfeld mit den Ortswehren Borstel, 

Sülfeld und Tönningstedt dringend Zelte und Feldbetten benötigt. Da es im Kreis keine Fördertöpfe 

gibt, haben die Jugendlichen bereits in Eigeninitiative 1.000,00 Euro gesammelt. Ihnen fehlen aber 

noch 1.000,00 Euro. Da die Jugendlichen eine hohe Eigeninitiative (eine Fördervoraussetzung für den 

Jugendförderfonds) gezeigt haben, stellt Herr Bärwald den Antrag auf einen Zuschuss in Höhe von 

1.000,00 Euro aus dem Jugendförderfonds der AktivRegion. 

Herr Letz bittet um Beschluss, dass für den Erwerb von Zelten und Feldbetten für die 

Jugendfeuerwehr der Gemeinde Sülfeld 1.000,00 Euro aus dem Jugendförderfonds zur Verfügung 

gestellt werden.  

 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich 
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Ja Stimmen Nein Stimmen Enthaltungen 

4 keine 2 

 

Die Förderzusage wird durch die Auflage ergänzt, dass die Feldbetten und Zelte auch anderen 

Jugendfeuerwehren in der AktivRegion zur Verfügung gestellt werden. 

Frau Wolff berichtet von der Alsterland-Rundreise, die das Regionalmanagement am 07.06.2016 zu 

verschiedenen Projekten der letzten Förderperiode unternommen hat. Das RM konnte aus den   

Besuchen durchweg ein positives Fazit mitnehmen.  Die geförderten Projekte bereichern das 

Alsterland, sie erhöhen die Lebensqualität, sorgen für Völkerverständigung und sichern Arbeitsplätze. 

Für den Tagesplan der Exkursion am 30.09.2016 in die Leader Region „Achtern-Elbe-Diek“ werden 

zurzeit mit Frau Lacour die Zeiten mit den Akteuren vor Ort abgestimmt. Die Einladung wird 

demnächst vom RM verschickt werden, Anmeldungen sind ab sofort möglich. 

Herr Letz beendet die Sitzung um 13:30 Uhr. 

 

 

Norbert Letz       gez. Sabine Zeis 

Vorsitzender des Beirats                    Regionalmanagement, für das Protokoll 


